



NEWSLETTER

Avril 2024



France-Kurdistan
ASSOCIATION DE SOLIDARITÉ FRANCE-KURDISTAN

L'association en quelques mots

Fondée en 2013, à la suite du triple assassinat à Paris de Rojbin, Sakine et Leyla, trois femmes et militantes kurdes, l'association de solidarité France Kurdistan s'est engagée au plan national, mais aussi local, pour populariser la cause kurde auprès de l'opinion publique française.



Pascal Torre, Mervan Tiryaki, Sylvie Jan

Cette soirée a été l'occasion de présenter l'exposition à un public curieux et intéressé et d'expliquer le travail de l'association.

Un moment suspendu durant lequel nous avons pu assister à un petit concert devant le portrait de Nudem Durak, en hommage à cette jeune kurde condamnée à 19 ans de prison pour avoir chanté en kurde.



Assassinées à Paris le 9 janvier 2013 par les services de sécurité de l'État
Depuis 2013

Le 28 mars dernier, s'est tenue à Paris la soirée de présentation de l'exposition "Femmes kurdes, liberté"

Aux cotés de photographes et de nombreuses personnes ayant permis la réalisation de cette exposition, Sylvie JAN (co-fondatrice) et Pascal TORRE (co-président) ont présenté l'exposition composée de 14 portraits de femmes kurdes. Des femmes engagées dans la politique, la culture ou encore la vie sociale.



Le 22 mars dernier Sylvie JAN a été reçue par l'Université Populaire du Travailleur Catalan pour présenter l'exposition au format d'une conférence déambulée entre les différents portraits composant l'exposition "Femmes kurdes, liberté". La conférence s'est terminée par un atelier d'écriture avec l'envoi de lettres très colorées à des prisonnières politiques kurdes retenues dans les geôles turques.



RETOUR SUR LES ELECTIONS MUNICIPALES EN TURQUIE

Dans le cadre des élections municipales en Turquie, qui se sont tenues le 31 mars 2024, l'association France Kurdistan a envoyé une délégation d'observateurs à Mardin (Turquie).



D'emblée nous avons été marqués par l'ampleur des intimidations à l'égard de la population par une oppressante présence policière et militaire. Outre le quadrillage de la ville, ils étaient postés lourdement armés à l'entrée des bureaux de vote ainsi qu'à l'intérieur.

Des candidats à la mairie et des parlementaires du DEM Parti ont été refoulés de certains bureaux de vote. Des violences physiques ont notamment eu lieu à l'encontre de la co-candidate à la mairie de Mardin qui a été hospitalisée en fin de journée suite à l'envoi de gaz au poivre par la police alors qu'elle faisait le tour des bureaux de vote.

Pour l'essentiel, notre travail d'observateurs a été entravé par la police qui a constamment suivi et filmé notre délégation nous empêchant physiquement d'entrer dans les bureaux de vote alors même que nous étions accompagnés de parlementaires et d'élus locaux.



Par ailleurs, nous avons pu voir des bus affrétés directement par le gouvernement, transportant des militaires illégalement inscrits sur les listes électorales. Les services de l'Etat ont été privatisés pour conduire des électeurs, exclusivement des hommes, domiciliés dans d'autres régions afin de modifier les résultats électoraux. Ce contraste de genre était saisissant car une mixité existe dans le corps électoral.

Malgré ces manœuvres conduites par l'AKP, la municipalité de Mardin a été remportée par le DEM Parti. Toutefois, les districts dans lesquels le gouvernement a fait venir ses électeurs par centaines, ont été attribués à l'AKP.



De manière générale, le parti du président R.T. ERDOGAN a connu une lourde défaite électorale au niveau national, ce qui fait craindre le pire pour la suite.

Avant même que notre délégation ait eu le temps de rentrer en France, nous apprenions que le candidat du DEM Parti, M. Abdullah ZEYDAN, démocratiquement élu à Van avec plus de 66% des scrutins, était déclaré le 02 avril inéligible, conduisant le candidat de l'AKP (22% des scrutins) à la tête de la municipalité.

Grace à une forte mobilisation, la haute commission électorale turque n'a pas eu d'autre choix que de confirmer M. Abdullah ZEYDAN dans ses fonctions de Maire de Van. ☺☺

Afin de vous exposer plus en détails notre délégation, nous vous invitons à une conférence zoom
LUNDI 29 AVRIL à 20h00
en présence d'Aysegül DOĞAN, députée et porte parole du DEM Parti.

Nous vous ferons parvenir le lien de connexion prochainement par mail

CONTACT :



Francekurdistan.association@gmail.com



francekurdistan



France-Kurdistan

LA POLITIQUE D'EXPULSION DES KURDES DE FRANCE VERS LA TURQUIE, QUID DES DROITS DE L'HOMME ?

En moins de quinze jours, la France a expulsé de son territoire, trois kurdes vers la Turquie, les condamnant par la même occasion à de mauvais traitements et torture en détention dans les geôles turques.

France Kurdistan condamne fermement ces expulsions qui constituent de graves atteintes aux droits de l'Homme.

En expulsant des kurdes ayant demandé le droit d'asile, la France se rend complice des crimes du gouvernement d'Erdogan et baffoue tous les droits de l'Homme.

Lors de notre newsletter de janvier 2024, nous vous avons parlé de Serhat GÜLTEKIN, un jeune militant Kurde de 28 ans, qui se trouvait alors sous la menace d'expulsion.



Serhat GÜLTEKIN

Militant pour les droits des kurdes, Serhat GÜLTEKIN s'est réfugié en France suite à une condamnation à 15 ans de réclusion en Turquie en raison de son militantisme.

Malgré la possession d'un récépissé valide délivré par l'OFPRA, la France lui a notifié en décembre dernier une Obligation de Quitter le Territoire Français. Sans attendre que la justice se soit prononcée sur la légalité de son renvoi, le 12 avril 2024, Serhat GÜLTEKIN a été mis de force dans un avion en direction d'Istanbul.

Au vu de son état de santé, ses avocats avaient demandé à ce que ce dernier « soit transféré à l'hôpital, qu'il bénéficie de conditions de traitement conformes à la dignité humaine et qu'il soit autorisé à rencontrer ses conseils pour bénéficier d'une assistance juridique effective » à son arrivée sur le sol turc. Mais en vain, Serhat Gültekin a été immédiatement envoyé à la prison de Metris, à Istanbul.



Firaz KORKMAZ



Mehmet KOPAL

Venus se réfugier en France pour fuir les persécutions en Turquie, Firaz KORKMAZ et Mehmet KOPAL ont été expulsés en Turquie, décision allant à l'encontre de toutes les garanties internationales en matière de droits de l'homme.

À peine arrivé sur le territoire turc, Mehmet KOPAL a été exhibé par les médias turcs comme un butin de guerre, menotté, tête baissée devant le drapeau turc.

Pour rappel, en vertu du droit international, la France est tenue de protéger les individus contre les risques de persécutions et de traitements inhumains ou dégradants dans leur pays d'origine. Les autorités françaises sont complices de toutes les violations des droits de l'Homme subis par les kurdes qu'elles ont expulsés du territoire national.

Il est impératif que les autorités françaises reviennent leur politique d'expulsion et garantissent une protection adéquate aux Kurdes. ☹☹

RETOUR SUR L'INITIATIVE DE BAGNOLS SUR CEZE AUTOUR DU LIVRE DE JOSEPH ANDRAS NÛDEM DURAK, SUR LA TERRE DU KURDISTAN

Sur l'invitation d'Isabelle DE ANNA, représentante de l'association Femmes solidaire de Bagnols, Sylvie Jan et Roseline KISA se sont rendues à la médiathèque Léon Alegre pour une conférence autour du livre *Nûdem Durak, sur la terre du Kurdistan* de Joseph Andras. Cette soirée a permis de faire découvrir à un public très intéressé Nûdem Durak condamnée à 19 ans de prison pour avoir chanté en kurde. Roseline qui revenait de Mardin (Turquie) où elle a observé les élections municipales a pu faire un point sur l'actualité.

La soirée s'est terminée sur un bel atelier d'écriture à Nûdem Durak.



LES PROCHAINS RENDEZ VOUS :

- 29 avril 20h00 : Retour sur la délégation d'observateurs des élections municipales en Turquie - lien zoom à venir ;
- 01 et 02 juin : table d'écriture à Nûdem Durak à la nuit des studios cinémas de Tours - 2 rue des Ursulines (37000) ;
- 23 mai 19h : Soirée autour du livre de Yasmina Kramer - Librairie Envie de lire - 16 rue Gabriel Péri 94200 Ivry-sur-Seine

CONTACT :



Francekurdistan.association@gmail.com



francekurdistan



France-Kurdistan